



## 心も育った運動会

校長 星 美登里

5月30日(土)に実施した運動会には、ご多用の中、多数の保護者・ご家族の皆様、地域の皆様にご来校いただきありがとうございます。当日は、晴天の下、気温も高くなりましたが、子供たちは最後までよく頑張りました。

子供たちは、一人ひとりめあてをもって練習に励んできました。5・6年生は、毎年恒例であるソーラン節と組体操の練習に熱心に取り組んでいました。友達と息を合わせて行う難しい技もあり、たいへん苦労したと思います。組体操では、ピラミッドやタワーといった技で土台になり、支えている子供たちがいます。運動会の2日前、私は、土台になっている女の子何人かに声を掛けました。

「土台は大変でしょう。痛いのによく頑張っていますね。」

実は、私自身が子供の頃、下で支える土台しか経験がなく、上に乗っている子がうらやましく感じた時期もあったからです。すると、そのうちの1人が

「土台って結構楽しい！」

と答えたのです。この言葉で、組体操を通じて、子供たちは互いを認め合い、集団への所属感や連帯感、自己肯定感が育ってきたのだと感じました。下で支える子供たちは、拍手や歓声を聞いて初めて技が成功したことに気がきます。仲間と苦労して創り上げ成功した喜びを仲間と共に分かち合うと、自分の喜びが更に増すことを体感できたのです。下で支える役割の価値について、自分も仲間も認め合い、共感し合えるからこそ、皆で成功を喜ぶことができるのでしょう。

また、5・6年生は、5月19日(火)、小中一貫教育実践校の実践の一つとして南が丘中学校3年生の体育の授業を見学させていただきました。折しも中学校でも、6月4日(土)に運動会に向けて組体操(男子)とソーラン節(女子)の練習をしている真っ最中でした。そこで、中学生の演技を見学して自分たちの演技に活かす機会としました。組体操の練習で見た技は、「技のコツ」をつかんだ大きく美しい技でした。ソーラン節も指先までポーズがピタッときまり、大きな動きの見事な演技でした。見学後、子供たちは、ソーラン節をマンツーマンで教えていただきました。上手なところをほめて優しく教えてくれた中学生のアドバイスで、子供たちの踊りの動きが明らかに変わってきました。学校に戻ってきてからも、さらに熱心に練習をしていたことは言うまでもありません。子供たちは中学生への憧れの気持ちも強めたようでした。

運動会本番を迎えるまでの過程で、教職員が子供たちの実態に合わせてめあてをもたせ、意欲や主体性を大切に結果、それぞれの学年・学級で、感動のドラマが生まれました。この過程があったからこそ、子供たちの技と心の成長を実感できた運動会となりました。最後になりましたが、PTA役員・係・ボランティアの皆様をはじめとする保護者の皆様や、南が丘中学校、地域の皆様、近隣住民の皆様の温かいご尽力やご支援があったからこそ、すばらしい運動会となりましたことに深く感謝申し上げます。

### ～6月の行事予定～

(数字)は学年です

1日(月) 振替休業日	17日(水) 特別時程・午前授業(区教育会一斉研究日のため)
2日(火) 全校朝会	18日(木) 委員会発表(図書委員会) 読書月間始(7月15日まで)
3日(水) 外遊び	21日(日) 【地域行事】育成谷原地区南田中小校区親子運動会
4日(木) 学級の時間・安全指導	22日(月) 特別時程・午前授業(校区別協議会のため)・放送朝会
5日(金) ALT 授業始 武石移動教室説明会(6)	23日(火) 挨拶運動始 岩井宿泊学習前日健診(み)
8日(月) 全校朝会・委員会	24日(水) 外遊び・岩井宿泊学習(み)始
9日(火) 午前授業(研究授業2年2組のため)・体育朝会	25日(木) 学級の時間・歯磨き指導(4) 挨拶運動終
10日(水) 開校記念日会【休業日】	26日(金) 岩井宿泊学習(み)終 言葉遣い週間終
11日(木) 音楽朝会・安全指導	29日(月) 全校朝会・クラブ
12日(金) 特別時程・プール準備(6)	30日(火) 避難訓練(区一斉防災訓練)1年5時間授業
13日(土) 土曜授業(月曜1~3校時時間割) 外遊び	
15日(月) 全校朝会(プール開き)・水泳指導始・言葉遣い週間始・クラブ	
16日(火) プール使用開始	

# ありがとうございました

## 前校長

南田中小で過ごさせていただいた日々は、児童・保護者・地域の方々・教職員と楽しい時間を共有することができた人生最良の毎日でした。区立南田中図書館との連携、3年連続の研究発表、たくさんのお客様をお招きした授業や行事など思い出を数え上げれば切りがありません。ご支援いただいた皆様に衷心よりお礼申し上げます。

## 主任教諭

7年間お世話になりました。出会えたたくさんの子供たちとの思い出は、私の大切な宝物です。笑顔の素敵な子供たちと温かい保護者の皆様のおかげで楽しい充実した毎日でした。本当にありがとうございました。

## 主任教諭

3年間、南田中小学校の子供たちと過ごせて、とても楽しかったです。保護者や地域の皆様のご理解・ご協力に感謝しています。新天地で心新たに頑張ります。ありがとうございました。

## 教諭

南田中小学校で3年間勤務いたしました。初任者として赴任し、本当にあっという間の3年間でした。子供たちから教わることがとても多く、よい経験となりました。ありがとうございました。

## 教諭

短い期間でありましたが、大変お世話になりました。皆さんと学習をしながら、たくさんのことを学ぶことができました。ありがとうございました。

## 教諭

新しい学年には慣れましたか。先日の離任式では、元気な皆さんに会うことができ、とても嬉しかったです。これからもその元気パワーで頑張ってください。

## みなみん学級講師

1年間という短い期間でしたが、みなみん学級で過ごした日々はとても楽しく充実していました。本当にありがとうございました。

## 事務主事

事務室で4年間お世話になりました。運動会や学芸会で頑張った皆さんの姿がとても印象的で忘れられないよい思い出です。これからも楽しい小学校生活を送ってください。

## スクールカウンセラー

2年間大変お世話になりました。子供たちは素直で優しい子ばかりでそんな子供たちと過ごした日々は本当にかけがえない思い出です。皆様、ありがとうございました。

## 外国語活動支援員

離任式で皆で歌った「Hello Song」、帰りに女の子と踊った英会話たいそう。5年間の楽しかった思い出を凝縮させたひとときをありがとうございました。

## 学校図書館支援員

6年間、南田中小の司書ができて、とても楽しかったです。南田中小の皆さん、本をたくさん読める人はたくさん読んでください。本の苦手な人は一冊好きな本を見つけてください。

## 技能長（給食調理）

南田中小学校のランチルームで、子供たちと一緒におしゃべりをしながら給食を食べたことで、たくさんの方に気付かされました。本当にありがとうございました。

## 技能主任（用務）

お世話になりました。皆さんと過ごした日々がとても貴重な時間でした。本当にありがとうございました。

## 技能主任（調理）

3年間お世話になりました。ドライシステムの給食室だったので子供たちと話す機会がとても少なかったことが残念でした。これからも給食を好きでいてください。ありがとうございました。

## 技能主任（調理）

2年間お世話になりました。短い間でしたが、南田中小の元気な子供たちと出会えたことに感謝しています。これからもおいしい給食を作るために頑張りたいと思います。

## 臨時学校生活支援員

1年間という短い間でしたが大変お世話になりました。南田中小の子供たちにはいつも元気をもらっていました。また皆さんにお会いできるのを楽しみにしています。

## 臨時学校生活支援員

教室から聴こえた歌声が懐かしく、何より、みなみんの児童たちと楽しくいただいた給食の味が忘れられません。学校の近くを自転車で走るときに皆さんに会えたら嬉しいです。

## 臨時学校生活支援員

今でも時々、皆さんのことを思い出します。1年という短い間でしたが、たくさん思い出をありがとう！また何処かで会ったら声をかけてください。皆さんの成長を楽しみにしています。

## 臨時学校生活支援員

1年1組の皆さんと共に過ごした日々が先日のように思い出されます。これからもさらなる成長を楽しみに応援しています。

## 臨時学校生活支援員

元気いっぱいパワフルな皆さんと過ごした1年間はとても楽しく充実した日々でした。いつか心身ともに大きくなった皆さんに会えるのを楽しみにしています。応援していますね。

### —ふれあい月間が始まります—

東京都では、6・11・2月に「ふれあい（いじめ防止強化）月間」と位置付け、各校で取組を推進します。本校では『言葉遣い週間』や南が丘中学校と連携して『挨拶運動』を実施しながら、人とのつながりを意識させてまいります。

### 【区一斉防災避難訓練について】

**実施日** 6月30日 時刻未定

**想定** 東京湾北部を震源とする震度5弱以上の地震が発生。学校連絡メールを活用した保護者との情報伝達および引き渡し訓練を実施する予定です。詳細について後日ご連絡いたします。